



Telefonie: Die SMS-Nachricht wird dreißig Jahre alt

**Am Samstag, dem 3. Dezember, ist es 30 Jahre her, dass die erste SMS verschickt wurde. Heute ist sie eine der am häufigsten genutzten Kommunikationsformen, trotz des Aufkommens der sozialen Netzwerke.**

Die SMS hat sich in den letzten 30 Jahren zu einer der am häufigsten verwendeten Kommunikationsarten entwickelt. Weltweit werden jede Sekunde 200.000 SMS ausgetauscht. Ob zur Geburtstagsfeier oder als Liebeserklärung, dieses Kommunikationsmittel ist nicht mehr wegzudenken. „Es ist meine erste Art der Kommunikation“, sagt eine Nutzerin auf dem Sender France 2. Die meisten Befragten sind sich über die Bedeutung, die die SMS angenommen hat, einig.

### **Ein englischer Ingenieur verschickt die erste SMS.**

Die SMS hat ihren Ursprung im Jahr 1992. Ein englischer Ingenieur hatte diese Art der Kommunikation als Erster getestet. Er hat damals einfach „Merry Christmas“ gesendet. „Ich hätte nie gedacht, dass die Kurznachricht zu einem solchen Phänomen werden würde“, sagt Neil Papworth, der Absender der ersten SMS. Das „Short Message System“ kurz SMS, das anfangs nur eine begrenzte Anzahl von Zeichen zuließ, war von Anfang an bei jungen Leuten sehr beliebt, sehr zum Leidwesen der Eltern, die die Kosten dafür tragen mussten. Seitdem es soziale Netzwerke gibt, schreiben sich Jugendliche allerdings weitaus weniger SMS-Nachrichten.